



DEPARTAMENTO AUTONOMO DE PRENSA Y PUBLICIDAD

BOLETIN DE INFORMACION

MEXICO, D. F., JUEVES 3 DE AGOSTO DE 1937

SECRETARIA DE RELACIONES EXTERIORES

Como resultado de las gestiones realizadas por el Consulado de México en Chicago, Ill., el compatriota Francisco Almeida, que cumplía una sentencia de ocho años en la Penitenciaría del Estado en Waupun, por intento de homicidio, obtuvo, a causa de su buena conducta la libertad caucional.

SECRETARIA DE LA ECONOMIA NACIONAL

La Secretaría de la Economía Nacional se ha dirigido a todos los industriales de la República que ocupan los servicios de técnicos extranjeros al amparo de los certificados de insustituibilidad que dicha dependencia les extendió, para recordarles la obligación que tienen de vigilar que dichos técnicos instruyan en su especialidad a los mexicanos que con el carácter de aprendices trabajen a su lado; así como que estos últimos satisfagan el requisito de rendir informes bimestrales a la misma Secretaría sobre el curso que sigue su aprendizaje.

La Secretaría de la Economía, en lo sucesivo, aplicará las sanciones correspondientes a los industriales que no observen esta disposición.

SECRETARIA DE AGRICULTURA Y FOMENTO

Dos exposiciones regionales agrícolas, ganaderas, industriales y comerciales serán inauguradas en fecha próxima. La de Teziutlán, Pue., el día 10 y la de Ixmiquilpan, Hgo., el día 15 del actual. Varias dependencias del Ejecutivo Federal, entre las que se cuentan la Secretaría de Educación Pública, el Departamento de Salubridad, el de Asuntos Indígenas, el Banco Nacional de Crédito Ejidal y la Secretaría de Agricultura y Fomento, enviarán contingentes que harán demostraciones prácticas de los adelantos obtenidos en todos los órdenes relacionados con las actividades agropecuarias.

Tanto en Ixmiquilpan como Teziutlán habrá, con tal motivo, ferias regionales, que se espera atraigan numerosos visitantes a las exposiciones.

En vista del alto precio que ha llegado a alcanzar la semilla de ajonjolí y de la amplia y sostenida demanda que la misma tiene en los mercados nacionales, la Secretaría de Agricultura está fomentando el cultivo de dicha oleaginosa en los Estados de Michoacán, Morelos, Guerrero y Veracruz. Cuatro toneladas y media de semilla de ajonjolí, cedidas por una compañía jabonera, están siendo distribuidas entre los campesinos y agricultores de aquellas entidades, por conducto de los agrónomos regionales y del personal técnico de la Secretaría. Igualmente, está circulando entre los elementos interesados un folleto relativo al cultivo del ajonjolí.

La Secretaría de Agricultura ha convencido a los campesinos de tierra caliente que se dedican al cultivo del maíz, de que una de las prácticas más sencillas y de resultados mejores, es la desinfección previa de la semilla, que evita la transmisión de enfermedades, principalmente de las llamadas "podredumbres" de la raíz, el tallo, las hojas y la mazorca. Igualmente, les ha informado que con la desinfección o "curación" de la semilla, los rendimientos de las cosechas aumentan de 2 a 5 hectólitros por hectárea. Completando esta labor, la Secretaría está distribuyendo entre todos los campesinos que lo solicitan, polvo desinfectante para "curar" la semilla y proporcionando, a la vez, las instrucciones para su correcto empleo.

Comisión Nacional de Irrigación

Muy aventajados se encuentran los trabajos que está ejecutando la Comisión Nacional de Irrigación en Tarecuato, Mich., para el riego de tres mil hectáreas cercanas a Jiquilpan. Las obras de referencia consisten, principalmente, en la construcción de una cortina sobre el río de Tarecuato, con altura máxima de catorce metros, y longitud, en la corona, de 560, para derivar las aguas de dicha corriente fluvial por medio de un tajo y de un túnel. Las aguas así derivadas seguirán su curso hasta el arroyo "Las Llebres" y desembocarán, posteriormente, en la presa "Guaracha", ya construida, con capacidad para treinta millones de metros cúbicos.

La excavación del tajo ya está hecha y la perforación del túnel será terminada en breve. La presa de derivación, asimismo, ya está construida y en la presa de Tarecuato se trabaja activamente en la terminación del dentellón.

SECRETARIA DE COMUNICACIONES Y OBRAS PUBLICAS

Acudiendo en auxilio de la economía nacional, afectada por la falta de embarcaciones nacionales que hagan el movimiento de carga entre los puertos mexicanos que corresponden al litoral del Golfo, por acuerdo presidencial, la Secretaría de Comunicaciones ha dispuesto que, previos los trámites del caso, los barcos de bandera extranjera puedan recibir y descargar mercancías en servicio de cabotaje.

El acuerdo relativo expresa, con claridad, que esa solución es temporal y que existe el propósito, por parte del Gobierno de la Nación, de adquirir barcos para ese servicio y de facilitar el establecimiento de empresas navieras de cabotaje que se encarguen del mismo.

Consejo Nacional de la Educación Superior

Con la intervención de las delegaciones de los Gobiernos de Michoacán y Jalisco, integradas por los Rectores de las Universidades de ambas entidades, profesores de las mismas y miembros de las sociedades estudiantiles, el Consejo Nacional de la Educación Superior y la Investigación Científica inició, el último lunes, las pláticas para la organización de los centros universitarios en la República. Se acordó, desde luego, la fundación de dos centros en Jalisco y Michoacán, tomando como base, respectivamente, la Universidad de Guadalajara y la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Fueron aprobados los siguientes puntos de carácter general: finalidades de los centros universitarios de la República; instituciones fundamentales que comprenderán estos centros; forma como se resolverá su sostenimiento económico.

Todas las cuestiones relativas a la organización de estos nuevos centros de cultura, quedarán resueltas en la presente semana.

El Consejo Nacional de la Educación Superior aclara que el licenciado Javier Icaza, no forma ni ha formado parte del Consejo.

DEPARTAMENTO DEL TRABAJO

El Sindicato de Trabajadores de la Industria Eléctrica de Uruapan y la Compañía Eléctrica de Morelia, han sido invitados por el Departamento del Trabajo a la celebración de pláticas de avenimiento para poner fin a las dificultades que existen entre uno y otra, pláticas que fueron iniciadas la mañana de ayer. Los trabajadores han emplazado de huelga y el mismo Departamento obtuvo que prorrogaran el plazo relativo hasta hoy a las 24 horas.

La intervención del Departamento del Trabajo consiguió evitar que los trabajadores de la fábrica de tejidos de punto "Zaragoza" de esta capital, llegaran a ejecutar el emplazamiento de huelga que hicieron a la empresa en caso de que no aceptara el pliego de peticiones que le presentaron. Se firmó entre las partes un convenio que obliga a la empresa a la concesión de las peticiones que le fueron sometidas y se restableció la normalidad en la factoría citada.

El Departamento del Trabajo ha recibido solicitudes de registro correspondientes a las siguientes agrupaciones: Federación de Trabajadores del Distrito de Magdalena, Son., Sindicato de Empleados de Escuelas Particulares y Servicios Conexos, de esta ciudad, Sindicato Mixto de Trabajadores Marítimos y Terrestres de Holbox, Q. R., Unión Roja de Trabajadores y Trabajadoras en la Industria de Bonetería, de Guadalajara, Jal., y Sindicato de Alijadores de la Zona Marítima de Chiltepec, Tab.

DEPARTAMENTO DE SALUBRIDAD PUBLICA

Cooperando en la campaña antialcohólica que el Departamento de Salubridad Pública lleva a cabo en todo el país, los Gobiernos de los Estados de Oaxaca y Michoacán acordaron eximir de impuestos a los festivales que organicen los subcomités antialcohólicos, con el objeto de arbitrar fondos para fomentar el deporte en esas entidades.

Los delegados que asisten a la Convención Nacional de Trabajadores de Salubridad hicieron ayer una visita al Instituto Nacional de Psicopedagogía que la Secretaría de Educación Pública tiene establecido en el Parque Lira de Tacubaya. Por la tarde, asistieron a su sesión reglamentaria y escucharon la conferencia que el doctor Enrique Villela, jefe de la Oficina General de la Campaña contra las Enfermedades Venéreas, sustentó sobre la obra que en relación está desarrollando el Departamento de Salubridad y sobre la prostitución.

Los jefes de los Servicios Sanitarios Coordinados de los Estados de Hidalgo, México, Morelos y Querétaro dieron a conocer a la Asamblea el estado sanitario que prevalece en cada una de las entidades en que operan. Por la noche, los convencionistas asistieron a un concierto que ofreció en su honor la Universidad Nacional de México.

Hoy, los delegados visitarán el leprocomio que está siendo construido en Zoquiapan, sobre la carretera México-Puebla, y por la tarde reanudarán sus sesiones.

DEPARTAMENTO FORESTAL Y DE CAZA Y PESCA

Más de mil delegados asistirán a la 67 Convención Internacional de la Asociación de Comisionados Conservadores de Caza y Pesca y de la Asociación Americana de Pesquerías que se reunirá en esta capital del 23 al 27 del actual. El primer tren especial de lujo que viene a México, con el nombre de "La Conservación de la Caza" y que sigue la ruta Saint Louis Mo.-San Antonio-Laredo, llegará a esta ciudad el domingo 22, con delegados de Chicago, Saint Louis, Pennsylvania, Oklahoma y Texas. Posteriormente llegarán otros dos trenes especiales con convencionistas.

En total, son 1,050 los delegados. Muchos de ellos vienen acompañados de sus familiares. Periodistas de los más importantes órganos de la prensa norteamericana vienen en la comitiva.

Esta Convención revestirá importancia por cuanto que en ella se adoptarán diversas medidas para la conservación y propagación de las especies de caza y pesca de los Estados Unidos, Canadá, Cuba y México.

DEPARTAMENTO DEL DISTRITO FEDERAL

El edificio en el que están instaladas las oficinas de los Juzgados Séptimo de Paz y Quinto del Registro Civil, ubicado en las calles del Pino número 48, será reconstruido a efecto de ofrecer mayor seguridad y comodidad al personal que labora en ellos y al público que visita esas dependencias.

Aprobados los planos correspondientes, el Departamento del Distrito Federal destinará, para la ejecución de las obras, la suma de veinte mil pesos.

En relación con el funcionamiento de las "policías privadas" el Departamento del Distrito Federal hizo las siguientes

declaraciones: "El Departamento tiene en estudio la reglamentación de la forma en que deben desarrollarse las actividades las agrupaciones que funcionan como policía privada. Entretanto que dicha reglamentación se termine el funcionamiento de la policía privada deberá sujetarse a las bases siguientes: a) no se permitirá el funcionamiento de agrupaciones de nueva creación; b) tampoco se autorizará a persona alguna para que trabaje como policía privada; c) las agrupaciones y personas que trabajen como policía privada en la actualidad, deberán limitar sus funciones a la investigación de asuntos de carácter mercantil que les sea encomendada por instituciones de crédito, industriales y comerciantes en general; d) la falta de cumplimiento a lo dispuesto en el punto anterior, dará lugar a la cancelación de la autorización respectiva".

Beneficencia Pública

Doscientos veinte niños recogidos del arroyo por la Beneficencia Pública y que ahora son alumnos de la Escuela Hogar "Liberación", hicieron ayer una demostración de los progresos que han logrado, ante el Presidente, Secretario General y otros funcionarios de aquella Institución. Los números del programa que se desarrollaron consistieron en diversas maniobras militares y actos literarios deportivos, todo lo cual demuestra el esfuerzo que se efectúa para reincorporar a esos chiquillos a la sociedad. Próximamente, de acuerdo con los ofrecimientos del Presidente de la Beneficencia, quien se mostró satisfecho por la demostración, se introducirán en ese plantel necesarios para su evolución.

SUMARIO DEL DIARIO OFICIAL

Jueves 5 de Agosto de 1937

SECCION PRIMERA

PODER EJECUTIVO

SECRETARIA DE HACIENDA Y CREDITO PUBLICO

- Decreto que modifica la Regla número 13 de las Generales de la Tarifa del Impuesto General de Importación. (Cables y envases de hoja de lata, etc.)
- Decreto que modifica la Tarifa del Impuesto General de Importación (Plantas vivas, semillas para siembra, etc.)
- Decreto que modifica la Tarifa del Impuesto General de Importación (Maderas).
- Decreto que concede a los Territorios de la República, participaciones de los productos que recaude la Federación por concepto de venta, arrendamiento y explotación de terrenos nacionales, ubicados en dichos Territorios.
- Decreto que modifica la Tarifa del Impuesto General de Importación. (Máquinas, aparatos y herramientas para agricultura).

DEPARTAMENTO AGRARIO

- Resolución en el expediente de dotación de ejidos al poblado San Martín de Abajo, S. L. P.
- Resolución en el expediente de dotación de ejidos al poblado Las Peñitas, Nay.
- Resolución en el expediente de dotación de ejidos al poblado Amapolas y anexas, Ags.
- Resolución en el expediente de dotación de ejidos al poblado Tarimoro, Mich.
- Avisos Judiciales y Generales.

SECCION SEGUNDA

PODER EJECUTIVO

SECRETARIA DE HACIENDA Y CREDITO PUBLICO

- Decreto que modifica la Tarifa del Impuesto General de Importación. (Féculas, harinas y sus productos, fibras, materias minerales, telas, etc.)
- Decreto que modifica la Tarifa del Impuesto General de Importación. (Bandas).
- Decreto que modifica la Tarifa del Impuesto General de Importación. (Celuloide, papel o cartón impreso, publicaciones de propaganda o guía turística, etcétera.)
- Decreto que modifica la Tarifa del Impuesto de Exportación (Frutas, cactáceas).
- Decreto que modifica la Tarifa del Impuesto General de Importación. (Útiles escolares).

DEPARTAMENTO AGRARIO

- Resolución en el expediente de ampliación de ejidos al poblado Villagrán y de dotación al poblado de Santa Rosa, Gto.